

BOLIVIA - Evo Morales reitera llamado al diálogo a la oposición boliviana

TeleSUR

Domingo 1ro de junio de 2008, puesto en línea por [Dial](#)

31 de mayo de 2008 - [TeleSUR](#) - Durante un discurso en el departamento boliviano de Pando, donde este fin de semana se realizará una consulta separatista, el presidente Evo Morales reiteró su llamado a los gobernadores de oposición a trabajar unidos a fin de solucionar las necesidades del país andino.

"Quiero juntarme con alcaldes y prefectos para trabajar mejor para todos los departamentos, para toda Bolivia, y lamentablemente algunos prefectos no me dejan trabajar, algunos no me dejan atender la demandas de algunos pueblos", lamentó Morales.

Aseguró que sobre "temas políticos" también está abierto al diálogo, aunque señaló que la gestión es "más importante que los problemas políticos".

Bolivia vive actualmente una crisis política por los proyectos autonomistas de los prefectos opositores de Santa Cruz, Beni, Pando y Tarija, apoyados por su colega de Cochabamba y por líderes cívicos y políticos de Sucre.

El Gobierno, que impulsa un proyecto de refundación constitucional que las regiones opositoras rechazan de plano, ha llamado en reiteradas ocasiones a un diálogo político que no ha dado frutos, porque, en la última convocatoria, los prefectos autonomistas no acudieron.

El próximo domingo, Beni y Pando celebrarán sendos referendos para ratificar sus estatutos de autonomía, a pesar de que estas consultas hayan sido declaradas ilegales por la Corte Nacional Electoral (CNE).

Un proceso similar se vivió en Santa Cruz el pasado 4 de mayo, mientras que Tarija llevará a cabo esta votación el próximo 22 de junio.

Morales ha llamado en varias oportunidades a la oposición a discutir las autonomías en el marco de la nueva Constitución Política del Estado y reiteró este mismo viernes en Santa Cruz que su gobierno defiende una "verdadera autonomía", la cual, a su juicio, debe ser con "unidad, igualdad y solidaridad entre los bolivianos".

"Nunca nos hemos opuesto a las autonomías", insistió.

Morales entregó recursos en Pando

En Pando, el presidente entregó recursos y una donación de ambulancias de España.

Durante el acto, realizado en Cobija, capital de Pando, Morales agradeció la colaboración de Venezuela, Cuba y España en el sector de la salud boliviana.

"Saludamos la colaboración de Cuba, acá en el departamento hasta ahora se han operado gratuitamente a más de 5 mil hermanas y hermanos de Pando, con apoyo de Venezuela, construcción de muchos hospitales, etc.", destacó.

Pero subrayó que cuando hay apoyo de Venezuela y Cuba "algunos protestan y ahora que quiero decirles

que estas ambulancias es por cooperación de España, quisiera escuchar protesta contra España que no solamente sepan protestar contra Cuba y contra Venezuela".

OEA discutirá sobre Bolivia

Por otra parte, las humillaciones sufridas por campesinos indígenas, que fueron agredidos por opositores al Gobierno de Evo Morales el pasado sábado, ocuparán un espacio preponderante en la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Medellín, Colombia, que se inaugura el domingo.

La OEA, que mantiene una misión mediadora para tratar de zanjar la crisis en Bolivia entre gobierno y oposición en torno a la aprobación de los ilegales estatutos autonómicos, podría incluso emitir una nueva resolución sobre el caso durante su cita en Colombia, dijo a periodistas el secretario general del organismo, José Miguel Insulza.

En su última resolución sobre Bolivia, la OEA expresó en Washington el pasado 3 de mayo, su "solidaridad y respaldo al pueblo de Bolivia, al gobierno constitucional, a la institucionalidad democrática y a las autoridades elegidas por el pueblo boliviano".

El Consejo Permanente del organismo, que reúne a los embajadores de los 34 países miembros activos de la institución, rechazó entonces "cualquier intento de ruptura" del orden constitucional y de la integridad territorial del país.

<http://www.telesurtv.net/noticias/secciones/nota/index.php?ckl=28499-NN>